
В прилагательных, образованных 
от существительных

-Н-
В прилагательных 

с суффиксами –ан-,-ян-,-ин-: 
кожаный, глиняный, орлиный.

Исключения: 
оловянный, деревянный, стеклянный.

-НН-

1.  С основой на  –н при помощи 
суффикса –н-: 

туманный, оконный, каменный.
2.  В прилагательных 

с суффиксами –енн-, -онн- : 
соломенный, утренний, лекционный.



Примечание. Первообразные прилагательные, не образованные от других частей речи, пишутся с –Н-: 
юный, багряный, румяный, пряный, свиной.

В существительных
-Н- -НН-

1.В существительных,образованных 
от основ,оканчивающихся на –н-,при 
помощи суффиксов –ик-,-иц-,-ость-:
нефтяник,ветреник,юность.

1.В существительных,образованных 
от основ,оканчивающихся на-нн-,при 
помощи суффиксов –ик-,-иц-,-ость-: 
современник,лиственница.

2.Запомните првописание 
следующих слов:приданое,мученик,
труженик,пудреница

2.Запомните правописание 
следующих сущесвительных:
бесприданница,мошенник,
трезвенник,племянник.



-
В прилагательных, образованных от глаголов, и в 

причастиях.

-Н- -НН-

1.В прилагательных,образованных от 
глаголов несовершенного вида,без 
зависимых слов: крашеный пол, 
незваный гость.

1.В причастиях, образованных от 
глаголов несовершенного вида, с 
зависимыми словами: недавно 
крашенный пол, званные к беду гости.

Исключения:медленный,желанный,
священный,неслыханный,
невиданный,нежданный,
неожиданный,нетленный,жеманный,
негаданный,нечаянный,отчаянный,
считанный,данный.

2.В прилагательных и причастиях, 
образованных от глаголов 
совершенного вида:  брошенный, 
решённый, воспитанный.

2.В кратких страдат.причастиях: 
задача решена, платье куплено.

3.В  прилагательных и причастиях, 
оканчивающихся на –ованный,-
еванный:балованный, маринованный
(кроме  кованый, жёваный).


